

Vendredi 16 OCTOBRE - 18H00
SALLE DES TILLEULS - Manosque

RÉFUGIÉS

Comment en est-on arrivé là ?

Sortir de l'Impasse des guerres, du chaos et de la misère.

Répondre à la crise humanitaire.



Venez en débattre avec

Pierre BARBANCEY : Grand reporter,
spécialiste du Moyen-Orient

Marie-Christine VERGIAT : Militante des droits de l'Homme,
députée européenne

Assemblée Citoyenne du Bassin Manosquin

« Quel que soit l'être de chair et de sang qui vient à la vie, s'il a figure d'homme, il porte en lui le droit humain »

Jean Jaurès

Sur l'autre rive de la méditerranée, tant en Afrique qu'au Moyen Orient, les conflits qui ravagent cette zone se multiplient. Des États se désintègrent. Tantôt combattues, tantôt soutenues, des milices font la loi. Sur fond d'intérêts économiques mondialisés, d'étranges coalitions se constituent. Cette situation laisse le champ libre à l'intégrisme religieux qui détourne l'attention des citoyens des véritables enjeux géopolitiques. L'Europe forteresse est une impasse cruelle pour les populations martyrisées et les millions de réfugiés qui payent le prix de cette situation.

Comment répondre à l'urgence humanitaire, sans laisser les pays du sud de l'Europe face à des difficultés insurmontables ? Comment trouver issue à des conflits pour lesquels les pays occidentaux ne peuvent s'exonérer de leurs responsabilités ? Quelles réponses pour le développement économique ? Quel rôle de la France ?...

Autant de questions qui seront au cœur des échanges que nous aurons ce vendredi 16 octobre avec Marie-Christine Vergiat et Pierre Barbancey.



Militante des Droits humains et de l'éducation populaire depuis plus de 30 ans, **M.C. Vergiat** est, depuis 2009, députée européenne du Front de Gauche de notre circonscription.

Particulièrement active sur les problématiques liées aux migrations, aux discriminations, aux droits de l'homme et à l'égalité, elle poursuit son combat au sein du parlement européen où elle est notamment titulaire de la commission « Libertés civiles, justice et affaires intérieures » et de la sous-commission « Droits de l'homme ».

Prix Bayeux des correspondants de guerre en 2002, **Pierre Barbancey** est depuis 1989 grand reporter au quotidien L'Humanité. Du conflit israélo-palestinien aux guerres du Liban, d'Irak et de Syrie, il a été sur tous les terrains qui déchirent le Moyen-Orient. Il était en novembre dernier le premier journaliste français à entrer à Kobanê au Kurdistan de Syrie, alors attaqué par l'« État islamique ».

Fort de ses longues années d'expérience, il nous fera part de ses observations, de ses craintes et de ses espoirs.

